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 ACTA Nº.2/2010 
REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  DA CÂMARA  

 MUNICIPAL DE BORBA  
REALIZADA NO DIA 20 DE JANEIRO DE 2010  

 
Aos vinte dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e dez, no Salão Nobre 
dos Paços do Concelho, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal de 
Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica da Câmara Municipal de 
Borba.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 

 
Está presente e foi distribuído o resumo de tesouraria do dia 19 de Janeiro 
de 2010, que acusa um total e disponibilidades de € 1.506.924,26 (um 
milhão quinhentos e seis mil novecentos e vinte e quatro euros e vinte 
seis de cêntimos).---------------------------------------------------------------------  
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA— 
 
Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar. ------------------------------------------------------------ 
Usou da palavra o Senhor vereador Joaquim Serra frisando o facto da 
notícia transmitida pela Comunicação Social, na passada segunda-feira, 
sobre as dificuldades financeiras manifestadas por alguns municípios 
relativamente ao pagamento de salários em Janeiro, em virtude do Governo 
não ter feito as transferências da parte correspondente do IRS às autarquias. 
Sobre o assunto gostaria de saber qual o ponto da situação no município de 
Borba, se essa transferência já foi feita e qual o montante que se prevê 
receber.--------------------------------------------------------------------------------- 
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Usou da palavra o Senhor Presidente referindo que vai pedir a presença do 
chefe de divisão para esclarecer o ponto da situação do Município. 
Contudo, na sua opinião, esta é uma questão política.---------------------------  
O vereador Joaquim Serra realçou que pode até ser uma questão política, 
mas foi lançada pela Câmara de Lisboa. Revela mais uma vez a falta de 
cumprimento do Poder Central para as obrigações com o Poder Local. 
Independentemente dos prejuízos que possa causar, ou não, é uma situação 
de repúdio face ao não cumprimento daquilo que são as legislações e as 
obrigações do Poder Central para com o Poder Local.-------------------------- 
O vereador Serra perguntou ainda ao Senhor Presidente qual foi a razão 
que em 2009 não foi decidida uma redução no IRS a cobrar no concelho, 
tendo essa decisão sido tomada em 2008. O que mudou em termos políticos 
para, numa situação de crise, numa situação em que os Borbenses estão a 
sofrer mais com esta crise e com as dificuldades económicas e alguns com 
situações de desemprego. O que levou o executivo a não fazer a proposta 
de redução de IRS em 2009, para ser aplicada em 2011.------------------------ 
Sobre a primeira questão o Senhor Presidente referiu só ter ouvido as 
declarações da Associação Nacional de Municípios e, o facto de não ter 
havido nenhuma informação do Chefe de Divisão sobre a dificuldade ao 
nível de pagamento de salários, e não sabendo que a origem tinha sido a 
Câmara Municipal de Lisboa, interpretou que seria mais uma das guerras 
políticas que normalmente acontecem.--------------------------------------------- 
Entretanto o Chefe de Divisão informou o restante executivo que, no caso 
concreto da Câmara de Borba, não há qualquer implicação a nível do 
pagamento de salários durante o mês de Janeiro.--------------------------------- 
Relativamente à segunda questão colocada pelo vereador Joaquim Serra, 
sobre o IRS, o Senhor Presidente informou que, em primeiro lugar, 
considerando que há algumas luzes no sentido de haver retoma, 
considerando também que no ano de 2010 o IRS que vai ser pago 
corresponde aos rendimentos de 2009, a população a ser “prejudicada” só 
seria em 2010, ou seja, aqueles que realmente podem sentir mais a crise são 
os que, à partida, não pagam IRS, e os que iriam ser beneficiados são os 
que teriam condições para pagar. Em segundo lugar colocou-se também a 
questão das receitas e entendemos tomar esta decisão. Por outro lado 
também se esperava que houvesse uma fixação de novos contribuintes que 
voltassem a colocar o seu domicílio fiscal em Borba e, isso também, não 
aconteceu. O assunto foi também discutido internamente, em termos 
partidários, e decidimos que este ano fosse assim, o que não quer dizer que 
no próximo ano não se venha a alterar.-------------------------------------------- 
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Usou da palavra o vereador Joaquim Serra referindo não ter ficado 
completamente esclarecido e parece-lhe que das medidas fiscais, tomadas 
por esta câmara, de incentivos à fixação a do IRS era a única que fazia 
algum sentido. Na altura quando esta decisão foi tomada, foi a única que a 
CDU votou favoravelmente. Agora, por estranho que pareça, é a primeira 
medida fiscal a sair da maioria do partido Socialista. Pensa que o Senhor 
Presidente faz mal em ter tomado esta posição, porque um ano não dá para 
avaliar o êxito desta medida, e quando ela foi tomada, não foi pelo facto do 
combate à crise, mas principalmente para atrair e fixar pessoas no concelho 
tornando-o mais competitivo com outros concelhos limítrofes. É pena que 
se tenha abdicado desta medida passado um ano. Aceita que o assunto 
tenha sido ponderado mas, na sua opinião, deveria ter-se mantido a medida 
do ano anterior porque a mesma era consensual.--------------------------------- 
Não tendo sido apresentado mais nenhum assunto, neste período, e 
havendo público presente para intervir, o Senhor Presidente passou ao 
período de intervenção do Público.------------------------------------------------- 
 
---------------------Período de Intervenção do Público-------------------------- 
 
Esteve presente para intervir, neste período o Senhor António Moura 
Lopes, referindo ter duas questões para colocar ao restante executivo.------- 
Iniciou a sua intervenção referindo: a primeira questão, já a coloquei  aqui 
também numa reunião pública e, prende-se com a Zona Industrial do Alto 
dos Bacelos. Gostaria de saber o ponto da situação desde a última reunião 
em que estive presente, ou seja: se já se criaram, ou não, as condições para 
se fazer a candidatura ao QREN.--------------------------------------------------- 
A outra questão, é nova e talvez os meus camaradas vão estranhar, prende-
se com o seguinte: “Há um homem em Borba que trabalha há mais de 80 
anos atrás de um balcão como caixeiro. Trata-se do Senhor Francisco 
Lapão e acho de toda a justiça a Câmara Municipal de Borba homenageá-lo 
ainda em vida. Há vários anos que penso nesta questão e, agora que já 
ultrapassou os 80 anos, pensa que seria justo a Câmara proporcionar-lhe 
uma homenagem quando isso fosse oportuno.------------------------------------ 
Usou da palavra o Senhor vereador Joaquim Serra referindo que estas 
situações merecem uma certa ponderação, ou seja, a Câmara tem que 
definir alguns critérios para a questão das homenagens. Isto porque pode 
também haver outras situações idênticas que possam merecer ser 
homenageadas. Certo que o Senhor Francisco Lapão tenha 80 atrás de um 
balcão, e até possa ser um dos comerciantes mais antigos de Borba, mas há 
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que ver qual foi o papel dele e o envolvimento na sociedade se tem também 
uma obra social atrás dele, ou seja, embora tenha 80 anos mas para além da 
sua vida privada que desenvolveu fez também um contributo forte para a 
dinamização da vida colectiva, etc. É bom o levantar dos nomes mas são 
necessários critérios tendo em atenção outros casos que eventualmente 
possam surgir e as consequências que possam trazer.--------------------------- 
Contudo a Câmara pode também ponderar a questão até com outros 
Municípios que já tenham passado por esta situação, ou tentar elaborar um 
regulamento que se adapte a este tipo de situações no seu conjunto, e não 
para casos concretos.----------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro referindo que, quanto à 
homenagem ao Senhor Francisco Lapão, a intervenção do vereador 
Joaquim Serra foi pertinente porque, de facto, é preciso algum cuidado com 
este tipo de situações. Não está contra a sugestão apresentada pelo Senhor 
Moura Lopes, certamente até é bem intencionada, mas é preciso algum 
cuidado, a nível do órgão, tomar decisões deste tipo.---------------------------- 
Usou da palavra o Senhor Presidente e, em relação à primeira questão 
colocada pelo Senhor Moura Lopes, informou que vai realizar-se uma 
reunião com a CCDRA, muito em breve, e um dos assuntos a ser tratado é 
precisamente o que se prende com a questão da Zona Industrial do Alto dos 
Bacelos. Ao que parece em determinado regulamento já se permite que 
hajam candidaturas com sócios minoritariamente privados e, segundo 
informação, é mais fácil se for a Unidade de Gestão a fazer a proposta.------ 
Relativamente à segunda questão, ou seja, a homenagem ao Senhor 
Francisco Lapão, o Senhor Presidente também considera que o assunto tem 
que ser bem ponderado, tendo em conta situações idênticas que já surgiram 
e outras que possam vir a surgir.---------------------------------------------------- 
Não havendo mais nenhuma intervenção o Senhor Presidente passou a 
apresentar a ordem do dia.----------------------------------------------------------- 
 
--------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA---------------------- 
 
A Ordem do dia foi a seguinte:------------------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação das Actas nº.s  25/2009, 26/2009 e 1/2010----------- 
Ponto 2.2 – Requerimentos---------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Ordenação Heráldica do Brasão, Bandeira e Selo do Município 
de Borba-------------------------------------------------------------------------------- 
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Ponto 2.4 –  Alteração à deliberação tomada em 30/09/2009, relativamente 
ao ponto 2.3 (Acção Social Escolar: atribuição de subsídios para material 
escolar e alimentação)---------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.5 – Aprovação de Normas de Participação para a Feira do 
Queijo/2010---------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Aprovação de Minuta de Contrato de Cobrança Postal e 
Prestação de Serviços Complementares de Impressão e Envelopagem------- 
Ponto 2.7 – Aprovação de Minuta de Contrato de Prestação do serviço de 
pagamentos a terceiros com cheques do cliente---------------------------------- 
Ponto 2.8 – Actividades da Câmara------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DAS ACTAS Nº.25/2009, 
26/2009 E 1/2010---------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuídas por todo o executivo, foram presentes as actas 
nº.s 25/2009, 26/2009 e 1/2010, que foram aprovadas da seguinte 
forma: ---------------------------------------------------------------------------------- 
Acta nº.25/2009 – a aprovação transitou para a próxima reunião de 
Câmara.--------------------------------------------------------------------------------- 
Acta nº.26/2009 – Aprovada por maioria, com quatro votos a favor e uma 
abstenção. Votaram a favor o Senhor Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria 
Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador Joaquim José Serra Silva por 
não ter participado na reunião.------------------------------------------------------ 
Acta nº.1/2010 – Aprovada por maioria, com quatro votos a favor e uma 
abstenção. Votaram a favor o Senhor Presidente e os Senhores vereadores 
Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado e Joaquim José 
Serra Silva. Absteve-se a Senhora vereadora Rosa Maria Basílio Véstia por 
não ter participado na reunião.------------------------------------------------------ 
 
PONTO 2.2 – REQUERIMENTOS---------------------------------- 
 
Presente o seguinte requerimento referente a pedido de redução de 
garantia bancária:------------------------------------------------------------------ 
Processo nº.161/09-------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Carlos Jorge Rato Dias---------------------------------------------- 
Tendo em conta informação do Gabinete de Planeamento e Urbanismo 
(que se arquiva em pasta anexa como documento nº.1) para efeitos de 
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redução da garantia bancária do loteamento “Urbanização Fonte Figueira”, 
titulado pelo Alvará de loteamento n.º3/2009, e de acordo com a 
informação do Sr. Eng. Barnabé Ramalho, informa-se:------------------------- 
Os trabalhos executados nesta data e os respectivos valores são:-------------- 
 

 

 
Assim, de acordo com a referida informação, o Senhor Presidente 
propôs a aprovação da redução da garantia bancária no valor de 
13.450.72 € (treze mil quatrocentos e cinquenta euros e setenta e dois 
cêntimos) ao abrigo da alínea b) do n.º 4 do artigo 54º da Lei n.º 60/2007 de 
4 de Setembro.------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------- 
 
PONTO 2.3 – ORDENAÇÃO HERÁLDICA DO BRASÃO, 
BANDEIRA E SELO DO MUNICÍPIO----------------------- ------ 
 
Após elevação do Município de Borba a cidade através da Lei nº.70/2009, 
de 6 de Agosto, torna-se necessário proceder à alteração dos símbolos 
heráldicos.----------------------------------------------------------------------------- 
Nos termos da Lei nº.53/91, de 7 de Agosto, foi emitido parecer (que se 
arquiva em pasta anexa como documento nº.2) sobre os símbolos 
heráldicos para o Município, pela Associação dos Arqueólogos 
Portugueses, constante do ofício nº.77/CH, de 24 de Novembro de 2009.---- 
Em conformidade com o disposto na alínea t) do nº.2 do artigo 53º da Lei 
nº169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº.5-A/2002, 
de 11 de Janeiro, compete à Assembleia Municipal estabelecer a 
constituição do brasão, selo e bandeira do município e proceder à sua 
publicação no Diário da República, após parecer da Comissão de Heráldica 
da Associação de Arqueólogos Portugueses.-------------------------------------- 
Assim, a Câmara Municipal propõe remeter à Assembleia Municipal 
para aprovação a seguinte ordenação heráldica do brasão, bandeira e 
selo do Município de Borba:------------------------------------------------------- 
Brasão: escudo de prata, com um castelo de vermelho aberto e iluminado 
do campo, acompanhado por duas sovereiras de verde, troncadas de negro, 

Infraestruturas eléctricas 35% 12.994.52€ 
Infraestruturas telefónicas 5% 456.20€ 
Total a considerar na redução 13.450.72€ 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 20 de Janeiro de 2010 7 

saintes de um terrado de negro realçado de verde, cortado de três faixas 
ondadas, duas de prata e uma de azul, com dois barbos de prata, afrontados; 
em chefe, cruz da Ordem de Aviz entre dois crescentes de vermelho. Coroa 
mural de prata de cinco torres. Listel branco, com o listel a negro: 
“MUNICÍPIO DE BORBA”.-------------------------------------------------------- 
Bandeira: gironada de oito peças de vermelho e branco. Cordão e borlas de 
prata e vermelho. Haste e lança de ouro.------------------------------------------ 
Selo: nos termos da Lei, com a legenda: “Câmara Municipal de Borba”.---- 
Depois de analisarem e discutirem a proposta o Senhor Presidente 
colocou-a à votação, tendo sido deliberado, por unanimidade a sua 
aprovação.----------------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.4 – ALTERAÇÃO À DELIBERAÇÃO TOMADA 
EM 30/09/2009, RELATIVAMENTE AO PONTO 2.3 
(ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR: (Atribuição de Subsídios para 
material escolar e alimentação)--------------------------------------- 
 
De todos os processos de Acção Social Escolar atribuídos pela Câmara 
Municipal de Borba aos alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico para o ano 
lectivo 2009/2010, não foram liquidados alguns desses subsídios.------------
Em 30/10/2009, os encarregados de educação foram notificados que o 
subsídio já se encontrava em pagamento, e posteriormente foram 
novamente notificados que deveriam proceder à liquidação até 31 de 
Dezembro, sendo que os alunos abaixo indicados não o fizeram:------------- 

E.B. 1 BORBA 
 

NOME SITUAÇÃO ESCALÃO 

Ana Lúcia Gomes Cheira  Não procedeu à liquidação. A 

Arlindo Manuel Ventura 
Cardoso  

Abandonou. A 

Guilherme Canhoto 
Figueiredo 

Não entregou nº contribuinte p/ emissão de 
Ordem de Pagamento. 

 
B 

 
Jéssica Calhau do Prior Não procedeu à liquidação 

 
B 
 

Miguel Bilro Banza Não entregou nº contribuinte p/ emissão de 
Ordem de Pagamento. 

B 
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E.B. 1 NORA 
 

NOME SITUAÇÃO Escalão 

Benjamim Oliveira Santa Transferido A 

David Santa Oliveira Transferido A 

 

E.B. 1 RIO MOINHOS 
 

NOME SITUAÇÃO ESCALÃO 
 
Catarina Rato Grou 

Não entregou nº contribuinte p/ 
emissão de Ordem de Pagamento. 

B 

 
Face ao exposto, propõe-se a anulação dos processos acima referidos, 
cujo valor é de 340,00 Euros.------------------------------------------------------
Depois de analisarem a proposta o vereador Joaquim Serra sugeriu que 
fossem averiguadas as situações dos processos dos alunos que não 
entregaram número de contribuinte e dos que não procederam à liquidação. 
De acordo com a sugestão apresentada pelo vereador Joaquim Serra, 
decidiu-se que esta averiguação vai ocorrer junto dos professores que 
leccionam estes alunos. Assim a decisão dos processos cujos alunos não 
entregaram número de contribuinte e dos que não procederam à liquidação 
(cinco processos) passa para uma próxima reunião de Câmara.---------------- 
Da proposta inicial, foi deliberado, por unanimidade, anular três 
processos, dois por transferência e um por abandono.---------------------- 

 
Assim, o valor para aquisição de livros e material escolar passa de 
5.960,00 € para 5.810,00 €, distribuídos da seguinte forma.---------------- 
 

SUBSÍDIOS PARA MATERIAL ESCOLAR  
 

ESCOLA ALUNOS COM 
ESCALÃO A  

ALUNOS COM 
ESCALÃO B 

VALOR  

E.B. 1 de Borba 50 49 4.215,00 € 
E.B. 1 de Rio De Moinhos 7 10 700,00 € 
E.B. 1 de Orada 2 5 275,00 € 
E.B. 1 de Nora 11 2 620,00 € 

TOTAL 
70 66 5.810,00€ 
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NOTA: De salientar que no início do ano lectivo foi transferido um 
aluno da E.B. 1 de Rio de Moinhos para a E.B. 1 de Borba que estava 
contemplada com Escalão A.------------------------------------------------------ 
 

J. I. BORBA 
 

Por sua vez no Jardim de Infância de Borba foram incluídos mais dois 
processos no escalão A e quatro processos no escalão B. Estes processos 
faziam parte de alguns que na data da aprovação em Reunião de Câmara de 
30 de Setembro de 2009 se encontravam pendentes por falta de 
documentação que foi entregue posteriormente.---------------------------------- 
Face ao exposto, propõe-se a aprovação da alteração à deliberação 
tomada em 30/09/2009, para os subsídios de alimentação do Pré-
Escolar, sendo a distribuição a seguinte:--------------------------------------- 
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por unanimidade, a sua aprovação.------------------------- 
 

ENSINO PRÉ-ESCOLAR 
SUBSÍDIOS DE ALIMENTAÇÃO  

 
Escola Alunos Com 

Escalão A 
Alunos Com 
Escalão B 

Jardim de Infância de Borba 12 10 
Jardim de Infância de Rio de Moinhos 6 9 
Jardim de Infância de Orada 1 4 
Jardim de Infância de Nora 8 2 
Total 27 25 

 
PONTO 2.5 – APROVAÇÃO DE NORMAS DE 
PARTICIPAÇÃO PARA A FEIRA DO QUEIJO/2010---------  
 
Previamente distribuídas por todo o executivo estão presentes as Normas 
de Participação para a Feira do Queijo/2010, que decorrerá de 02 a 04 
de Abril, na freguesia de Rio de Moinhos, cuja aprovação se propõe.------ 
Relativamente às Normas acima referidas o vereador Humberto Ratado 
informou que, este ano sofreram uma alteração em relação às do ano 
transacto, ou seja: decidiu-se que os queijeiros ficariam em espaços  
individualizados, o que os leva ao pagamento desses espaços, 
contrariamente ao ano passado que o espaço era conjunto e não era pago. 
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Realizaram-se reuniões com a Comissão Organizadora, em que os 
queijeiros também participaram, e esta alteração foi acordada com eles.----- 
Entretanto o vereador Joaquim Serra referiu não estar contra as normas, e 
certamente que a Comissão Organizadora ponderou sobre esta alteração. 
Contudo, e à semelhança daquilo que se deve vir a fazer na Festa da Vinha 
e do Vinho, não nos devemos preocupar com o número de expositores ou 
com o número de stand’s porque muitas vezes um número grande de 
stand’s trás despesa acrescida à Câmara e não melhora a feira. Deve 
pensar-se em stand’s temáticos, para a Feira do Queijo em si, e stand’s que 
tragam alguma qualidade e uma mais valia à feira. Que não se desvirtua 
aquilo para que foi criado esta feira, ou seja, para promoção dos queijos de 
Rio de  Moinhos, e não para que outros se venham promover à conta de um 
evento da Câmara de Borba.--------------------------------------------------------- 
O vereador Humberto Ratado referiu que sempre tem havido a preocupação 
constante na selecção de stand’s. Contudo, como tem que ser lançado 
concurso para as tendas, existem sempre factores de última hora que levam 
a um ajuste de ocupação de espaço, por uma questão de inscrições não 
contempladas, ou desistências, etc., e nestes casos é preferível preencher 
esses espaços, desde que não seja desvirtuado, a ficarem espaços vazios.---- 
“De qualquer das formas registo a preocupação do vereador Joaquim Serra, 
até porque ela é mútua, e reforço também que esse esforço tem sido sempre 
feito.”----------------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e uma 
abstenção, a sua aprovação. Votaram a favor o Senhor Presidente e os 
Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo 
Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Absteve-se o Senhor vereador 
Joaquim José Serra Silva.------------------------------------------------------------ 
Ficará cópia das referidas Normas arquivada em pasta anexa como 
documento nº.3.----------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.6 – APROVAÇÃO DE MINUTA DE CONTRATO 
POSTAL E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
COMPLEMENTARES DE IMPRESSÃO E 
ENVELOPAGEM---------------------------------------- --------------- 
 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente a Minuta 
de Contrato Postal e Prestação de Serviços Complementares de 
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Impressão e Envelopagem, a estabelecer entre os CTT – Correios de 
Portugal, S.A. e o Município de Borba, que tem por objecto a prestação 
continuada, pelos CTT através da CTT Finança, à segunda contratante e 
durante o período da respectiva vigência, do serviço de cobrança postal e 
dos serviços complementares de impressão, envelopagem de facturas e 
fornecimento de consumíveis.-------------------------------------------------------
Tendo em conta informação do Chefe de Divisão face ao facto do 
serviço proposto representar custos inferiores aos que, actualmente, são 
suportados, permitindo modernizar serviços e reduzir custos correntes 
associados a procedimentos administrativos, propõe-se a aprovação do 
contrato entre os CTT – Correios de Portugal, S.A. e o Município de 
Borba., para cobrança postal e prestação de serviços complementares de 
impressão e envelopagem -----------------------------------------------------------
Por surgirem dúvidas ao vereador Joaquim Serra, sobre a Minuta do 
referido contrato, foi chamado o Chefe de Divisão que prestou todos os 
esclarecimentos que lhe foram solicitados.----------------------------------------
Durante a análise e discussão sobre o Contrato não houve consenso entre os 
eleitos.----------------------------------------------------------------------------------
O vereador Joaquim Serra referiu que com o esclarecimento que lhe foi 
dado, concorda com a possibilidade do pagamento no Multibanco. 
Relativamente à contratação parece-lhe haver duas situações diferentes, ou 
seja, a questão do contrato cobrança postal, e que é entendido no âmbito do 
serviço público dos correios, não lhe parece que haja grandes problemas. Já 
a questão da prestação de serviços complementares de impressão e 
envelopagem, tem que ser entendida com base no Código da Contratação 
Pública de serviços, porque não é a única empresa que faz este serviço, e 
não existe outra proposta para se poder comparar. Na questão do correio, o 
próprio correio tem o monopólio, na questão destes trabalhos não tem.------
Entende também que a modernização deve ser feita nos próprios serviços, 
ou seja, estamos a passar o serviço para os CTT, não estamos a explorar a 
possibilidade de ser a própria autarquia a fazer melhor. Isto é, poderia ser 
visto, antes de assinar um contrato, se com o mesmo dinheiro que se vai 
pagar, se poderiam modernizar os serviços.---------------------------------------
Usou da palavra o Senhor Presidente referindo que não é fácil haver 
modernização, muitas vezes, com o próprio pessoal que temos. Na minha 
opinião, a verdadeira modernização do país ocorre quando, pessoal da 
minha geração se reformar e houver uma geração jovem que venha para 
este serviço que temos. Com isto não quero dizer que o pessoal da 
autarquia não faça o melhor, antes pelo contrário, muito já evoluíram. Mas 
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não é fácil haver modernização com a mentalidade do pessoal que temos. 
Quando me refiro a pessoal não falo só da Câmara refiro-me ao país em 
geral. Contudo, a aprovação deste contrato, é o primeiro passo e o objectivo 
não é despedir ninguém pode-se é libertar pessoal de um determinado 
serviço para outro, e isso é muito importante que aconteça, porque ao 
falarmos nos equipamentos que temos e na necessidade que temos de 
rentabilizar esses equipamentos – vamos ter que trabalhar com o pessoal 
que temos, mas para isso temos que modernizar determinado tipo de 
serviços para libertar pessoal para outro tipo de trabalho. Não há problema 
nenhum em avançar com este contrato, se eventualmente se chegar à 
conclusão que não se justifica qualquer destas situações, então muda-se ou 
adapta-se, mas a experiência tem que ser feita e por isso penso que estamos 
em condições de avançar.------------------------------------------------------------
Seguidamente o Senhor Presidente colocou a proposta à votação tendo 
sido deliberado, por maioria, com quatro votos a favor e um voto 
contra, a sua aprovação. Votaram a favor o Senhor Presidente e os 
Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, Humberto Luís Russo 
Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Votou contra o Senhor vereador 
Joaquim José Serra Silva e apresentou a seguinte declaração de voto: “voto 
contra porque a proposta que é distribuída não apresenta um parecer 
jurídico, nomeadamente quanto à possibilidade de ajuste directo com os 
CTT e depois transpor esse ajuste directo para a empresa subsidiária dos 
CTT que se chama MAILTEC TI Tecnologias da Informação, S.A. Uma 
coisa é a cobrança postal e outra coisa é a prestação dos serviços 
complementares, por isso entendo que esta questão merece um parecer 
jurídico que distinga isso.------------------------------------------------------------
O Senhor Presidente fundamentou também o sentido de voto dos eleitos em 
maioria referindo que entendem que esta é uma forma de dar melhores 
condições aos munícipes, e para começar a haver melhores serviços 
naturalmente têm que ser pagos. Contudo embora esta questão já tenha sido 
vista com a consultora jurídica da autarquia, vai ser pedido parecer, e se 
houver algum problema resolvemo-lo na próxima reunião.---------------------
Ficarão cópias da referida Minuta de Contrato, bem como da referida 
informação arquivadas em pasta anexa como documento nº.4.---------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
M U N I C Í P I O    D E    B O R B A 

Praça da República - 7150-249 Borba . Telef.: 268 891 630 . Fax: 268 894 806 . e-mail: angelo.sa@cm-borba.pt 
http://www.cm-borba.pt  -  Contribuinte n.º 503 956 546 

Acta da Reunião Ordinária Pública da C.M.B. realizada em 20 de Janeiro de 2010 13 

PONTO 2.7 – APROVAÇÃO DE MINUTA DE CONTRATO 
DE PRESTAÇÃO DO SERVIÇO DE PAGAMENTOS A 
TERCEIROS COM CHEQUES DO CLIENTE-------------------  
 
Previamente distribuído por todo o executivo, esteve presente a Minuta 
de Contrato de prestação do serviço de pagamentos a terceiros com 
cheques do cliente” a estabelecer entre o Banco Santander Totta, S.A., e o 
Município de Borba, com a finalidade de adesão ao produto “Carta 
Cheque”.------------------------------------------------------------------------------- 
Tendo em conta informação do Chefe de Divisão, face ao facto do 
serviço não representar custos e permitir modernizar serviços e reduzir 
custos correntes associados a procedimentos administrativos, propõe-se a 
aprovação do contrato entre o Santander Totta, S.A. e o Município de 
Borba para adesão ao produto “Carta Cheque”.----------------------------- 
Após analisarem e discutirem a proposta o Senhor Presidente colocou-
a à votação tendo sido deliberado, por maioria, com quatro votos a 
favor e uma abstenção, a sua aprovação. Votaram a favor o Senhor 
Presidente e os Senhores vereadores Artur João Rebola Pombeiro, 
Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Absteve-se o 
Senhor vereador Joaquim José Serra Silva.---------------------------------------  
Ficarão cópias da Minuta de Contrato, bem como da referida informação 
arquivadas em pasta anexa como documento nº.5.------------------------------- 

 

PONTO 2.8 – ACTIVIDADES DA CÂMARA------------------ --- 
 

O Senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou: ---------------------------------------------------------------------------- 
 

� Numa reunião com a Cooperativa de Olivicultores, tendo em conta a 
mudança da Direcção que foi assumida pelo Senhor Diogo 
Sapatinha;---------------------------------------------------------------------- 

� Numa reunião com a Autoridade Nacional de Protecção Civil por 
causa do Plano de Emergência; --------------------------------------------- 

� Numa reunião que este mês decorreu em Borba do Gabinete 
Coordenador de Segurança; ------------------------------------------------- 
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� Numa reunião da CIMAC e outra da A.M.D.E., sobre assuntos 
relacionados com o funcionamento de ambas; --------------------------- 

� Numa reunião com a Direcção Regional de Cultura, uma vez que 
houve substituição do Delegado Regional. Nesta reunião tratou-se 
também a questão do Plano de Salvaguarda; ----------------------------- 

� Visita à B.T.L.; --------------------------------------------------------------- 
� Numa reunião na Direcção Regional de Agricultura com as Águas 

Centro Alentejo no sentido de encontrar uma solução para a ETAR 
de Rio de Moinhos; ---------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 

� Continuação das reparações nos edifícios do Município;---------------- 
� Continuação da limpeza de valetas no Concelho;------------------------ 
� Desmontagem das iluminações do Natal no Concelho;------------------ 
� Limpeza do lagar da Câmara Municipal;---------------------------------- 
� Reparações de buracos na Estrada 1042; ---------------------------------- 

 

O Vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:----------------------------------------------- 
 

� Reunião com as Associações e Bares do Município, acerca das 
actividades que estão previstas realizar no Pavilhão de Eventos, no 
próximo Carnaval;  ----------------------------------------------------------- 

� Reunião com os queijeiros e com a Comissão Organizadora da Feira 
do Queijo; --------------------------------------------------------------------- 

� Aprovação da candidatura do Programa “Fruta nas Escolas”, que já 
está em funcionamento desde a primeira semana de aulas.-------------- 

 
O senhor Vereador Joaquim Serra, colocou as seguintes questões:--- 

 
• Tem sido informado que em Rio de Moinhos, tem havido problemas 

com a pressão da água, em determinadas horas do dia, 
nomeadamente no Bairro do Pisão.----------------------------------------- 

O Senhor vereador Artur Pombeiro respondeu que não tem conhecimento 
dessa situação. Tem havido, efectivamente, algumas roturas mas ainda 
ontem esteve em Rio de Moinhos e ninguém lhe deu conhecimento dessa 
situação.-------------------------------------------------------------------------------- 
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• Qual o ponto da situação da Piscina Coberta – para quando está 
prevista a entrada em funcionamento.-------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que foi feita uma vistoria pela empresa 
Certiel e estão a ser feitas pequenas reparações.---------------------------------- 
O vereador Humberto Ratado informou ainda foi feita uma pesquisa pela 
empresa que instalou o Software para ver o que falta, em termos de  
informática, e foi-nos entregue uma listagem que está a ser verificada pelo 
técnico de informática da autarquia.------------------------------------------------ 

• Qual o ponto de situação das Lojas do Mercado Municipal.------------ 
O Senhor Presidente informou que falta accionar as bandas dos contadores 
individuais, por parte da EDP.------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------ 
Por não haver mais nada a tratar, e antes de dar a reunião por encerrada o 
Senhor Presidente procedeu à leitura das deliberações aprovadas em 
minuta, que foram aprovadas por unanimidade e, ficarão arquivadas em 
pasta anexa.---------------------------------------------------------------------------- 
 

---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas treze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por quinze páginas, que por ele vai ser assinada e por mim 
Aldina Vitória Bilro Vinhas do Maio, Coordenadora Técnica que a redigi.-- 


